No hay recuperación del empleo (El Financiero 23/03/10)

No hay recuperación del empleo (El Financiero 23/03/10)Zenyazen Flores Martes, 23 de marzo de 2010 Suman 2 millones 760 mil personas desocupadas. Sugieren especialistas al gobierno tomar en cuenta las cifras del INEGI. Se debe esperar la consolidación del sistema económico. · DESMIENTEN CIFRAS DE EMPLEO DE LOZANO Luego de que el gobierno federal aseguró que hay una recuperación en el empleo gracias a que existe un "saldo positivo" en la creación de plazas, especialistas afirmaron que no se puede ser tan "optimista" porque primero hay que esperar la consolidación del sistema económico del país. Para hablar de una recuperación en el empleo, primero se debe tener la certeza de que el aparato productivo muestra un crecimiento sostenido, señaló la directora del Centro de Estudios Económicos del Tecnológico de Monterrey, Leticia Armenta. "Lamentablemente, el empleo es una variable que reacciona con mayor lentitud que la actividad productiva, y además tenemos en su contra dos fenómenos; uno que tiene que ver con la inversión de las empresas y otro con la sustitución tecnológica que disminuye el requerimiento de mano de obra." Hilda Rodríguez, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, consideró que el hecho de tener cifras positivas en materia de empleo no significa, hasta el momento, una recuperación en esa variable de la economía, toda vez que persiste un rezago en la generación de puestos de trabajo para la población que cada año se integra al mundo laboral. Según el titular de la Secretaría del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, desde 2006 se ha mantenido una tendencia positiva, con un "superávit" de 541 mil nuevos empleos, ya con la resta de las bajas que se pudieron haber dado desde que inició el sexenio del presidente Felipe Calderón. No obstante, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indica que tan sólo en enero de este año alrededor de 503 mil personas se sumaron al desempleo, lo que equivale a una tasa de desocupación de 5.8 por ciento, y que da como resultado un total de dos millones 760 mil mexicanos sin trabajo. En ese sentido, Alejandro Villagómez, del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), sugirió al gobierno federal tomar en cuenta las cifras que proporciona el INEGI, y no quedarse con los datos que surgen de los trabajadores asegurados en el IMSS. Coincidió en que el empleo es una variable que en la recuperación de la economía suele rezagarse. "Las cifras a favor del empleo se deben ver con más cuidado, ya que dada la situación general del empleo dentro de la economía aún no se puede hablar de una recuperación en ese sentido." Dijo que si bien los datos muestran creación de empleo, no se refleja en el comportamiento global del mercado laboral. Cambios de trabajo Una encuesta realizada por la firma de capital humano Randstad establece que a pesar de que la mayoría de los mexicanos están conformes con su empleo, alrededor de 75 por ciento considerarían cambiar de trabajo, por lo que constantemente están en busca de nuevas oportunidades. El 73 por ciento están conformes con su trabajo, pero tres de cada cuatro manifestaron su intención de cambiar de empleo. La encuesta detalla que a 80 por ciento de las mexicanas les gustaría cambiar de empleo, mientras que en los hombres el porcentaje es 71. En las personas mayores de 55 años el deseo de cambiar de trabajo es mayor que en personas con menos edad, con un 89 por ciento por buscar nuevas oportunidades. "Las personas pueden estar en busca de un nuevo empleo aunque estén conformes con el actual, por lo que las empresas deben desarrollar estrategias para retener el talento y fortalecer su cultura corporativa, generando compromiso y empatía de los trabajadores con los objetivos de la organización, así como incrementar la motivación y beneficios para evitar la rotación." México se encuentra en la posición número 13, precedido por Italia, con 76 por ciento, y Canadá, con 78 por ciento. El país donde menos se busca cambiar de empleo remunerado es Suecia, donde sólo 49 por ciento de los encuestados dijo tener deseos de moverse de su trabajo actual, seguido de India, con 62 por ciento, y Japón, con 70. La Unión Americana se ubica en la sexta posición, con 72 por ciento, y Argentina en la 12, con 75 por ciento.